
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 10/04/2023, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual.

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informa aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia seis de março de

dois mil e vinte e três, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abre

então para deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações

pelos presentes.  

2- SEBRAE- Apresentação de capacitações- Eduardo convidou a Consultora do

SEBRAE,  Erika  Miguel,  a  participar  da  reunião  e  agradeceu  sua  presença

neste encontro do Comtur. Erika então se apresentou, também a agradeceu a

oportunidade  e  ecolocou-se  à  disposição  para  compreender  melhor  as

demandas  de  Itatiba,  especialmente  na  área  do  Turismo.  Informou  sobre

algumas ações já feitas pelo SEBRAE, beneficiando nosso município, como

por exemplo: a Missão à Feira WTM Latin America, participação em Feira de

Artesanato, realizada em Sao Paulo, no  ano de 2022. A Conselheira Izildinha

apresentou necessidade de elaboração de curso/oficina para sensibilização de

funcionários quanto à motivação e fidelização de funcionários às empresas.

Erika então sugeriu em fazer um diagnóstico das principais necessidades do

grupo, para posteriormente apresentar as opções de cursos viáveis, de acordo

com o interesse e necessidade dos empresários. Comentou então em enviar

uma pesquisa diagnóstica,  através da Secretaria de Cultura e Turismo, que

deve ser repassada aos empreendimentos, de forma a facilitar o diagnóstico.

Erika  explicou  que,  após  a  participação  do  empresariado,  será  possível

consolidar as necessidades e apresentar, em uma próxima reunião, as ofertas

de cursos e capacitações para  o município de Itatiba.

3- 2º  Concurso Fotográfico Comtur-  Eduardo informou aos presentes que o

Comtur está planejando realizar a segunda edição do Concurso Fotográfico,

para o segundo semestre do corrente ano. Salientou a necessidade de revisão
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do Regulamento de forma que fique mais flexível, visando maior participação

dos  interessados.  Ressaltou  que  as  reuniões  de  planejamento  devem  ser

inciadas em breve.

4- Pesquisa  de  demanda-  Eduardo  informou  que  a  EasyStat,  empresa

contratada pela Prefeitura para execução da pesquisa de demanda turística,

entregou  os  resultados  na  última  semana.  Salientou  sobre  a  importância

dessas informações serem acessíveis a todos que trabalham com a área de

turismo na cidade,  visando que os  empreendimentos  possam utilizar  esses

dados para melhor planejamento estratégico. Sugeriu então que os resultados

da pesquisa sejam apresentados ao trade turístico em evento específico com

esta finalidade, além de apresentações sobre o funcionamento e atividades do

Comtur e da Secretaria de Cultura e Turismo. Os presentes aprovaram a ideia.

Heloise sugeriu somente que a organização desse evento tenha início após a

18ª  Festa  do  Caqui  e  Cia.,  pois  esse  evento  demanda  bastante  tempo  e

articulação da Secretaria também. 

5- 18ª  Festa  do  Caqui  e  Cia.-  Eduardo  convidou  o  Secretário  de  Cultura  e

Turismo  para  comentar  sobre  o  evento.  Luís  mais  uma  vez  convidou  os

presentes  a  participar  do  evento  e  salientou  a  todos  que  a  programação

cultural acontecerá de forma diversificada, atendendo diversos gostos musicais

e  que  a  Festa  realizará  ainda  dois  shows  de  artistas  de  reconhecimento

nacional, sendo eles: Carreiro e Capataz, no dia 15 e Maria Cecilia e Rodolfo,

no dia 23. Heloise lembrou ainda que há opções para crianças, como mágico,

personagens  infantis  e  a  cidade  da  criança,  que  terá  diversos  brinquedos

infláveis,  oferecidos  de  forma gratuita.  Lembrou  ainda  sobre  os  produtores

rurais  e suas importantes de vendas de frutas e produtos artesanais,  como

doces, pães, geleias, vinhos, cachaça, dentro outros. Heloise lembrou a todos

também sobre o espaço “Turismo Itatiba”, onde é possível retirar materiais de

empresas que oferecem serviços  turísticos,  além de realizar  inscrições dos

passeios turísticos que serão realizados em cinco dias do evento. Salientou

que  os  passeios  serão  oferecidos  de  forma  gratuita,  com  dois  roteiros

diferentes e com saídas às 11h e 15h, totalizando ao menos 280 pessoas que

poderão  conhecer  propriedades  rurais  de  Itatiba.  Mais  uma vez reforçou  o

convite  para  que  todos  participem  e  também  solicitou,  para  aqueles  que

trabalham  com  empresas  relacionadas  ao  turismo,  que  enviassem  seus

materiais impressos para disponibilização no Espaço “Turismo Itatiba”. Heloise

informou a todos que na semana passada, as promotoras da Festa do Cawqui

estiveram  em  visita  as  cidades  do  Circuito  das  Frutas,  com  o  objetivo  de



divulgar  o  evento  na  região  e  também  convidar  os  Prefeitos  e  demais

autoridades a participarem. Lembrou a todos que, nessas visitas, é entregue

uma cesta de produtos e frutas ofertadas pelos produtores rurais de Itatiba e

agradeceu  tanto  aos  produtores  quanto  à  Secretaria  de  Meio  Ambiente  e

Agricultura pela colaboração neste trabalho.

6- Outros assuntos;

6.-1-  Divulgação de pessoas de Itatiba em empreendimentos de outras

cidades-  Vital  comentou  sobre  a  necessidade  de  divulgação  da  população

itatibense sobre os empreendimentos do município, e do Circuito das Frutas,

informando que muitas vezes acompanha nas redes sociais,  munícipes que

visitam outros locais  e os  divulgam.  Eduardo salientou que isso ocorre por

alguns  motivos,  e  orientou  quanto  a  questão  dos  empreendimentos

trabalharem  o  trafego  pago  para  maior  divulgação  junto  à  população  de

interesse.

6.2- Patrulha Agrícola- Vital pediu o uso da palavra para comentar sobre a

Patrulha  Agrícola,  programa  de  apoio  aos  produtores  que  disponibiliza

máquinas  para  demandas  em  suas  propriedades. Vital  informou  que  os

serviços são oferecidos com valor mais acessível, o que facilita as demandas

dos  produtores.  Aproveitou  para  parabenizar  a  Prefeitura  e  enalteceu  essa

ação. 

6.3- Inovações para a 18ª Festa do Caqui e Cia.- Francini informou que a

Associação de Artes e Artesanato elaborou um filtro no  Instagram contendo

uma arte visando divulgar  o nome da Associação para o maior  número de

pessoas,  durante  a  Festa  do  Caqui  e  Cia.  Comentou  ainda  que,  estão

elaborando também um crachá para uso dos expositores, com o QR code que

direciona ao Instagram, para que as pessoas tenham acesso às informações

da Associação.

6.4- Sugestão para criação de Arte ou Hashtag-  Nara sugeriu para que o

Departamento de Comunicação da Prefeitura elabore uma arte ou hashtag que

vise  fomentar  com  que  os  moradores  de  Itatiba  acessem  e  conheçam  as

informações sobre o Turismo em Itatiba. Os Conselheiros presentes aprovaram

a ideia que será melhor discutida em outra reunião.

6.5-  Alteração  da  Data  do  evento  da  FOB- Nara  questionou  sobre  as

mudanças  de  datas  do  evento  do  Campeonato  de  Ornitologia,  solicitando

maiores  esclarecimento  ao  Sr.  Ivo,  quanto  a  data  correta  do  evento.  Ivo

explicou  que,  por  conta  da  gripe  aviária  que  vem  ocorrendo  nos  países

limítrofes  do Brasil,  o  Governo  Federal  iniciou  uma quarentena  no final  de



março  que  deverá  ocorrer  pelo  prazo  de  três  meses.  O  evento  então  foi

agendado para o mês de agosto. Ivo esclareceu que, em conversa com os

associados  da  FOB,  haveria  uma  grande  dificuldade  que  o  evento  não

ocorresse em julho,  por  ser um mês de férias.  Ficou decidido então que o

Campeonato ocorrerá nos últimos dez dias do mês de julho. Ivo informou que

atualizará o grupo em caso de nova alteração, o que poderá ocorrer, caso o

Governo Federal estenda a quarentena por um período maior do que já foi

estipulado. 

6.5- Próxima reunião-  Heloise informou que, conforme cronograma anual, a

próxima  reunião  do  Comtur  acontecerá  no  dia  08  de  maio  às  17  horas.

Convidou todos a participarem.

7- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


